

Plaidoyer pour un Parlement européen pour tous les âges

Document réalisé avec l'aide de Gimini 20/02/2024

Un Parlement européen qui représente et répond aux besoins de tous ses citoyens, quel que soit leur âge, est essentiel pour une Union européenne plus juste et plus inclusive.

Arguments en faveur d'un Parlement européen pour tous les âges :

1. Meilleure prise en compte des besoins de toutes les générations :

- Le Parlement européen est l'institution qui légifère sur un large éventail de sujets qui touchent la vie quotidienne de tous les Européens, de l'éducation à l'environnement en passant par la santé.
- Un Parlement qui reflète la diversité des âges de la population européenne sera mieux à même de comprendre et de répondre aux besoins spécifiques de chaque génération.
- Des députés de tous âges peuvent apporter des perspectives uniques et des expériences vécues à l'élaboration des politiques.

2. Renforcement de la démocratie européenne :

- La participation des citoyens à la vie démocratique est essentielle au bon fonctionnement de l'Union européenne.
- Encourager la participation des jeunes et des seniors au processus décisionnel européen permet de renforcer la démocratie et de garantir que toutes les voix sont entendues.
- Le Parlement européen peut jouer un rôle crucial dans l'éducation des citoyens de tous âges à l'importance de l'engagement civique.

3. Lutte contre les discriminations et les stéréotypes liés à l'âge :

- Un Parlement européen qui valorise la diversité des âges peut contribuer à lutter contre les préjugés et les stéréotypes négatifs qui affectent souvent les jeunes et les seniors.
- Promouvoir l'inclusion et l'égalité des chances pour tous, quel que soit leur âge, est essentiel pour une société européenne plus juste et plus cohésive.

4. Enrichissement du dialogue intergénérationnel :

- Le Parlement européen peut être une plateforme unique pour le dialogue et la collaboration entre les générations.
- Favoriser les échanges entre jeunes et seniors permet de partager les connaissances, les expériences et les compétences, et de créer une société plus intergénérationnelle.

Mesures concrètes pour un Parlement européen plus inclusif :

- **Promouvoir la candidature de jeunes et de seniors aux élections européennes.**
- **Organiser des événements et des ateliers pour sensibiliser les citoyens de tous âges au rôle du Parlement européen.**
- **Mettre en place des mécanismes de consultation et de participation pour garantir que les voix de toutes les générations sont entendues.**
- **Adapter les supports d'information et de communication du Parlement européen pour les rendre accessibles à tous les âges.**

Conclusion :

Un Parlement européen pour tous les âges est un Parlement européen plus fort, plus représentatif et plus à même de répondre aux défis du présent et de l'avenir. Il est de notre responsabilité de faire en sorte que l'Union européenne soit une véritable Union pour tous, quel que soit leur âge.

Soyons les artisans d'un Parlement européen qui embrasse la diversité des âges et construit une Europe plus inclusive et plus prospère pour tous!

Solliciter le soutien des députés européens et/ou des partis politiques pour le Manifeste AGE et l'appel à une stratégie pour l'égalité des âges

Voici quelques pistes pour solliciter le soutien des députés européens et/ou des partis politiques pour le Manifeste AGE et l'appel à une stratégie pour l'égalité des âges :

1. Identifier les députés et les partis pertinents :

- Commencez par identifier les députés européens et les partis politiques qui se sont déjà engagés sur les questions liées à l'âge, à la solidarité intergénérationnelle et à l'égalité des chances.
- Vous pouvez consulter le site web du Parlement européen pour rechercher des députés par pays, groupe politique ou commission parlementaire.
- Vous pouvez également contacter les organisations de la société civile qui travaillent sur les questions liées à l'âge pour obtenir des recommandations.

2. Contacter les députés et les partis:

- Rédigez un **courriel ou une lettre** concis et percutant qui présente le Manifeste AGE et l'appel à une stratégie pour l'égalité des âges.
- Expliquez clairement les objectifs du Manifeste et les avantages d'une stratégie pour l'égalité des âges pour l'Union européenne.
- **Mettez en avant les points du Manifeste qui correspondent le mieux aux priorités du député ou du parti.**
- **Invitez le député ou le parti à signer le Manifeste et à soutenir l'appel à une stratégie pour l'égalité des âges.**

3. Organiser des rencontres et des événements:

- Organisez des **rencontres** avec des députés européens et des représentants de partis politiques pour leur présenter le Manifeste AGE et discuter de l'appel à une stratégie pour l'égalité des âges.
- Participez à des **conférences et des événements** organisés par le Parlement européen ou par d'autres organisations sur les questions liées à l'âge pour faire connaître le Manifeste et l'appel.
- **Utilisez les réseaux sociaux** pour sensibiliser au Manifeste et à l'appel et pour mobiliser les citoyens.

4. Collaborer avec d'autres organisations:

- **Collaborez avec d'autres organisations de la société civile** qui travaillent sur les questions liées à l'âge pour faire pression sur les députés européens et les partis politiques.

- **Formez une coalition** d'organisations pour amplifier votre voix et accroître votre impact.

Soutenir le rétablissement d'un intergroupe ou d'un groupe d'intérêt sur le vieillissement et la solidarité entre les générations lors de la prochaine législature du Parlement européen

Voici quelques actions que vous pouvez entreprendre pour soutenir le rétablissement d'un intergroupe ou d'un groupe d'intérêt sur le vieillissement et la solidarité entre les générations :

1. Contacter les députés européens nouvellement élus:

- **Envoyez un message aux députés européens nouvellement élus** leur demandant de soutenir la création d'un intergroupe ou d'un groupe d'intérêt sur le vieillissement et la solidarité entre les générations.
- **Expliquez-leur l'importance de cet intergroupe** pour aborder les défis liés au vieillissement de la population et pour promouvoir la solidarité entre les générations.

2. Mobiliser les organisations de la société civile :

- **Collaborez avec les organisations de la société civile** qui travaillent sur les questions liées à l'âge pour lancer une campagne de sensibilisation en faveur de la création d'un intergroupe.
- **Rédigez une lettre ouverte** aux députés européens appelant à la création d'un intergroupe.

3. Utiliser les réseaux sociaux :

- **Utilisez les réseaux sociaux** pour faire connaître la nécessité d'un intergroupe sur le vieillissement et la solidarité entre les générations.
- **Utilisez des hashtags pertinents** pour toucher un large public.

4. Organiser des événements :

- **Organisez des événements** pour sensibiliser à l'importance d'un intergroupe sur le vieillissement et la solidarité entre les générations.
- **Invitez des députés européens et des représentants d'organisations de la société civile à participer à ces événements.**

En conclusion, il est essentiel de mobiliser les citoyens, les organisations de la société civile et les députés européens pour faire avancer l'agenda de l'égalité des âges. En travaillant ensemble, nous pouvons construire une Europe plus inclusive et plus juste pour tous, quel que soit leur âge.